



Diocèse d'Arras

Le lien des équipes

Octobre 2024

Mouvement chrétien des retraités

L'après JO...

La fièvre des jeux olympiques et paralympiques est retombée...
Quelle belle aventure mondiale !

Dès le début, Thomas Bach et Tony Estanguet avaient donné le ton :
« Depuis la France, les 10 500 meilleurs athlètes de la planète enverront au monde entier un message porteur d'unité, d'espoir et de paix. Fidèle à un esprit d'ouverture, de respect, d'inclusion et de solidarité, chacun se sentira le bienvenu lors de ces Jeux Olympiques Paris 2024. Ce message sera une source d'inspiration pour plus de la moitié de la population mondiale qui suivra ces Jeux Olympiques ».



Les anneaux olympiques sont au nombre de cinq car ils symbolisent les cinq continents. Ils sont entrelacés pour indiquer la rencontre des athlètes du monde entier.

Cet esprit des jeux olympiques rejoint notre campagne d'année qui nous ouvre aux dimensions du monde...
Ils nous montrent qu'au delà des divisions et des conflits, un chemin de paix est possible même si ce sont des moments privilégiés. Continuons à regarder et à rendre grâce pour tous ces petits signes et là où nous sommes, contribuons à construire des chemins de fraternité...

Comme le chante Patrick Richard :

Il y a toujours une route, il y a toujours un chemin

Pour aller vers celui qui attend de nos mains qu'aujourd'hui soit l'espoir de demain

Pour la rencontre d'équipe



Les équipes qui démarrent en ce mois d'Octobre pourront reprendre le lien de septembre qui donnait des pistes pour le démarrage de l'année.

Celles qui ont déjà eu une rencontre en septembre pourront aborder ou continuer la première partie du chapitre 1 : « **ce monde qui est le nôtre** » avec les pages 9 à 15 : un monde à la dimension du... monde.

Partageons d'abord comment nous voyons la mondialisation. Le repère 1 nous aide à préciser.

Le repère 2 montre l'évolution de ce mouvement.

Nous pouvons ensuite nous poser la question : faut-il redouter ou se réjouir de ce monde mondialisé ? Le repère 3 résume les différents aspects.

La suite nous aide à aller plus loin en nous posant la question si tout cela est bon pour l'homme et le repère 4 rappelle la déclaration universelle des droits de l'homme qui « a été un acte majeur de la mondialisation..., un idéal à atteindre par tous les peuples et toutes les nations. »

Ceux qui le souhaitent pourront compléter avec l'annexe 1 (page 66).

Sur le site mcr.asso.fr, vous pouvez trouver une fiche d'accompagnement pour la 1^{ère} partie du chapitre 1 .

Voilà le lien pour y accéder : <https://mcr.asso.fr/publications/campagne-annuelle/campagne-d-annee-2024-2025-fiches-d-accompagnements/1ere-partie-du-chapitre-1/...> D'autres fiches suivront pour la suite.

Echos de la journée de rentrée

Quelle belle journée nous avons partagée au relais Sainte Catherine à Longuenesse !

32 équipes étaient représentées par une ou deux personnes et toutes sont reparties pleines d'élan pour démarrer cette nouvelle année en MCR. Au cours de la matinée, près de 70 personnes ont pu découvrir le nouveau livret « Un monde qui s'élargit » qui va nous permettre de cheminer en équipe. Chaque responsable a reçu un magnifique cadeau réalisé par Martine et Lydie du groupe des Collines d'Artois, cadeau fait main qui va jaloner les différentes étapes de cette année.

L'après-midi, une rétrospective en photos sur l'année 2023/2024 a mis en valeur la richesse de nos rencontres à la fois en équipe et dans les journées de rassemblement : conseil diocésain et journées de partage et de prière.

Puis un temps en petits groupes a permis de réfléchir au rôle du responsable d'équipe, de l'animateur et de l'accompagnateur spirituel. Nous ne faisons pas tous de la même façon mais nous avons pu partager et souligner des repères importants pour que nos rencontres soient riches et pleines de sens. Nul doute que cet enthousiasme et cet élan vont se propager au sein de nos équipes !



Un moment fort : 4 présidents anciens ou actuel étaient présents, signe que notre mouvement se perpétue dans notre diocèse grâce à la présence et à l'action de tous ceux qui donnent de leur temps pour faire vivre le MCR...

De gauche à droite, Joseph Laloux de 2020 à 2023, Pascal Delattre : président actuel, Patrice Bacqueville, président de 2014 à 2020 et Marie-Christine Gruart représente Jacques, son mari décédé, qui a été président de 2002 à 2008. Elle est toujours responsable d'une équipe sur Berck et n'hésite pas à appeler d'autres personnes à la rejoindre.

Conseil diocésain

Ce conseil est composé des membres du bureau diocésain et des responsables de doyenné accompagnés de quelques délégués des équipes.

La prochaine rencontre est le **jeudi 7 novembre** à la maison diocésaine à Arras de 10h30 à 16h. Ce sera l'occasion de donner un écho de la vie des équipes, de partager nos joies et nos difficultés et de préciser l'agenda 2025.

Journées de partage et de prière pour le temps de l'Avent 2024

Dès à présent, nous pouvons noter les dates de ces journées :

- **Condette : 19 novembre**
- **Blangy sur Ternoise : 21 novembre**
- **Arras : 25 novembre**
- **Béthune : 26 novembre**
- **Saint Omer : 28 novembre**



N'hésitons pas à en parler autour de nous pour y inviter des personnes à qui nous pourrions faire ce beau cadeau d'une journée riche d'amitié, de convivialité, de réflexion et de prière...

Pour tout contact, s'adresser à Michèle Duwat : mido.duwat@free.fr - Tél : 06 81 36 66 58
11 Résidence de l'Abbaye - 62500 CLAIRMARAIS